



Organo del Partido Jaimista de este Distrito y Defensor de la Solidaridad Oriolana

## EL NUEVO AYUNTAMIENTO

A las seis de la tarde del día primero de año se constituyó el nuevo Ayuntamiento, en el que debemos fundar esperanzas los oriolanos, tanto por los variados elementos que lo componen, como por la forma de su generación.

Orihuela, como España entera, estaba esclavizada por un repugnante caciquismo, y no daba muestras de ciudadanía consintiendo sumisa las discusiones bisantinas que se sostenían en el interior de la oligarquía local, hasta que fueron tales las miserias que se manifestaron por obtener o sostenerse en la Jefatura local, que muchos elementos extraños *al corro* intervinieron en las discordias y, *desde la barrera*, animaron a los contendientes, hasta ver gadeantes, maltrechos y esmirriados a los antiguos árbitros de los destinos de la ciudad.

El Valarinismo local se hallaba con ello acéfalo; la gestación de la nueva jefatura fué arga y laboriosa, y las manifestaciones primeras del nuevo Jefe prometían nuevos derroteros, completamente contrarios a los anteriores, que por fortuna se van, en general, siguiendo, aunque sorteando bastantes dificultades que se presentan, no por el mar en que navega, sino por insubordinaciones de la tripulación, mal acostumbrada a las ordenanzas que de grado o por fuerza le empieza ya a imponer el comandante.

Pero basta de preámbulo y expongamos hechos escuetos.

Don José Zerón García, nuevo representante de D. Trinitario Ruiz Valarino en esta ciudad, hizo su

primer acto político ostensible, convocando a mediados de Octubre a un gran número de oriolanos para manifestarles que trataba de abrir una era nueva en la política local, haciéndola desterrar del Ayuntamiento, el que no debía ocuparse más que del mejoramiento y progreso de Orihuela. No pudo quejarse el Jefe debutante, de la atención que se prestó a su llamamiento; la coalición electoral que propuso contó a todos los grupos o partidos, excepción del neodatismo y de la Juventud maurista, y el resultado fué un triunfo completo de la candidatura de los coaligados, procediendo de ella los quince concejales nuevos que tomaron posesión el día primero.

El Ayuntamiento para 1918 19 queda constituido en la siguiente forma atendiendo al matiz político de los concejales:

Liberales 14, Mauristas 6, Datistas 3, Jaimistas 2, un integrista, un joven maurista, un ciervista, un agrario y un reformista. Total 30.

De lo que resulta que no tiene ningún partido mayoría absoluta, que no puede levantarse ningún cacique ni oligarquía avasalladora, y que la labor de los nuevos concejales puede ser fructífera y beneficiosa, si estos cumplen con el imperativo del patriotismo y no consienten que se atente el bien general.

A la primera sesión del Ayuntamiento asistieron veinticinco de los treinta concejales que lo componen faltando solamente los tres datistas y dos liberales, o sea, cinco idóneos. Procedióse a la elección de alcal-

de presidente, resultando elegido por veinticuatro votos y una papeleta en blanco el concejal integrista D. Antonio Balaguer Ruiz.

Por los mismos votos fueron designados para tenientes de alcalde los Sres. Martínez Arenas, Martínez Simó, Pescador, Cárcelos, Franco D. Manuel; Pescetto y Ros y para síndicos los ex-alcaldes D. Tomás Bueno Llopis, liberal, y D. Ramón Montero Mesples, maurista.

La completa adhesión de las minorías no idóneas a las candidaturas propuestas indica que aquellas tienen confianza en los propósitos manifestados por el representante del Sr. Valarino. Y todos los oriolanos que nos ocupamos de la cosa pública, sin intervenir en ella mas que como electores, esperamos de este Ayuntamiento la renovación local, como los españoles la regeneración nacional por la destrucción de las dos oligarquías que acaparaban todos los poderes del Estado.

La designación para Alcalde del Sr. Balaguer ha sido un verdadero acierto y como tal debe haberles parecido a todas las minorías, cuando después de votar a aquel se conformaron a elegir entre los liberales a los siete tenientes de alcalde, a pesar de que de los veinticinco concejales votantes sólo doce pertenecían al partido favorecido.

Miremos con optimismo el cambio de frente prometido por los elementos directores de la política oriolana, dispensando defectos que queremos suponer que sean hijos de antiguos resabios, siempre que no afecten directamente al bien común

¡¡¡cuántas amputaciones y dislaceraciones habrán tenido que efectuarse en el partido liberal para constituir un Ayuntamiento sin aplastante mayoría de la oligarquía preponderante y acatando la presidencia de un Alcalde extraño a las ominosas disciplinas políticas en uso!!

El Ayuntamiento en su conjunto puede muy bien constituir un robusto arco triunfal de entrada a la era de la regeneración de Orihuela. Y esas obras ingentes materiales, políticas, sociales o de cualquier otro orden, deben mirarse en globo sin analizar nimiedades como el exclusivismo en las tenencias de alcaldía (que buenos resquemores estan produciendo en la grey liberal) y otros muchísimos defectos de ese bloque liberal aprovechado de una de las canteras de la oligarquía oriolana.

Sr. Zerón, que no tengan que repetir de hoy en adelante los Sres. Valarino lo que el Sr. Ruiz y Capdepón, en tono de disculpa a lo que el había hecho en su tiempo decía:

Yo no hice en Orihuela nada mas que lo que me aconsejaron que hiciera.

EL CONQUISTADOR, espera y desea seguir aplaudiendo sin prejuicio alguno, como deja anteriormente demostrado, dada la promesa de variar los viejos moldes locales.

Para completa ilustración de nuestros lectores y para que se formen concepto claro del programa y posición política del nuevo alcalde, copiamos íntegras las palabras que pronunció al tomar posesión del sillón presidencial

Con la voz entrecortada por la emoción, doy a todos las más efusivas gracias, por el honor que se me ha hecho, sin mérito



alguno por mi parte, elevandome a la Presidencia de este Ayuntamiento, que tan dignamente ocupaba el Sr. Bueno Carezco en absoluto de condiciones para desempeñar este cargo, pero procuraré con una enérgica voluntad suplir, en parte, la carencia de todas ellas.

Tal vez alguno de vosotros haya depositado su voto con recelo, considerando mi filiación integrista; desechad ese prejuicio, soy lo suficientemente caballero para no utilizar en beneficio partidista, las facultades que pudiéramos llamar políticas inherentes al cargo que acabais de conferirme; además, vuestra conducta exige en justa reciprocidad que en el uso de esas facultades siga la norma que me trace el ilustre político Don Trinitario Ruiz Valarino, representado en Orihuela por el competente galeno Don José Zerón. En las facultades administrativas, seguiré la norma que vosotros me tracéis, por que siendo vuestra, estará basada en la equidad y en la justicia y tendrá por fin el engrandecimiento de esta Orihuela de nuestros amores. Para conseguir ese engrandecimiento, me propongo sustituir en plazo breve el impuesto de consumos, contando para ello, Sres., con vuestra decisiva cooperación. Entretanto, como el estado económico del Ayuntamiento es desesperado, precisa y espero de todos vosotros, un esfuerzo común para evitar la bancarrota del municipio.



## Al Niño Jesús

Niño divino que en Belén naciste  
Ya quien el hombre con frecuencia olvida.  
Infúndenes tu amor en esta vida,  
Asidos a la Cruz en que moriste.  
No dejes apagar la llama pura  
De la fé que nos salva y nos redime,  
Pues que sin ella, el corazón se oprime,  
Y aparta de las almas la ventura.  
Dáenos fuerza y valor en esta vida,  
Y sobre todo, concédenos la suerte  
De llegar en tu gracia hasta la muerte,  
Para gozarte en la mansión divina.

M. Montero.

Orihuela 1.º de Enero de 1918.

Almacén de Guanos  
Y PRIMERAS MATERIAS

— DE —

D. Salvador Ros Aranju



## Regalos de Reyes

Enterado EL CONQUISTADOR de que este año los Reyes Magos, más que de los niños pobres, se han acordado de los políticos y politiquillos de la localidad, ha procurado, en su deseo de dejar satisfecha la natural curiosidad de sus lectores y no sin vencer grandes dificultades, obtener una relación de los reales presentes, que se complace en dar a conocer a continuación.

A don José Zerón le han puesto S. S. M. M., el parto *distócico* de la alcaldía; un diapason para templar gaitas; una escofina para limar asperezas, y varias cajas de vaselina, *coba* fina y otras sustancias lubricantes, para ir las aplicando, según arte, al motor político y aminorar los rozamientos.

A don Vicente García, una lupa de gran alcance para practicar cotejos periciales de letras; un billete de ida y vuelta en tercera a Segovia y un retrato al pastel de su muy amado discípulo Paquito Ballesteros y de su no menos querido ex-procurador Luis Ibáñez.

A don Antonio Roca de Togores, un gabán, para que, ya que no por frío, al menos por «el bien parecer», no vaya «a cuerpo» estos días, por las calles y unas botas a medio uso, para que con una veintena de duros, se las dé de limosna al catalán Emilio Grau, su antecesor en el dominio de «Casa Tejada.»

A don Luis Ibáñez Aliaga, un *auto...* de sobreesimiento, aunque sea *provisional* o un banquillo, a elegir.

A don Francisco Ballesteros Meseguer que, desde que ha pasado al *ostracismo*, dedica sus ocios a la lectura, un ejemplar de cada una de las siguientes obras teatrales: «Lo que vá de ayer a hoy...» «Quién mal anda, mal acaba.» «El mundo comedia es.» «Dónde las dan, las toman.» «Así se

escribe la historia» y «La mala sombra.»

A Vicente Esquer, un thermo-xifón de gran potencia para calentar esa garrafa que se llama Teatro Circo; una caja de pastillas de menta; dos botellas de *Piperman* y varios retratos de actrices, entre otros, el de la Sara Bernard y el de Carmen Lopez Lagar, con expresivas e incandescentes dicatorias.

A Andrés Pescetto, varios bidones de gasolina, libres y francos de todo gravamen y la partitura completa de «Parsifal» en rollos de Pianola, para que se proporcione el placer estético de interpretarla con los pies.

Para obsequiar a Pepe Lidón, han tropezado S. S. M. M. con la dificultad de que ignoraban si pernocta en su domicilio rústico del camino de Beniel, en su apeadero urbano de la calle de San Isidro o en cierto *cabaret apodisiaco* del Barrio nuevo; y en la duda, decidieron ponerle en un balcón de la casa de Paco Ballesteros, seguros de que llegará a su poder, una airosa capa española, de bordada esclavina y embozos de terciopelo, que aunque a él no le parezca así, *cae* mejor que un gabán de corte atrevido y un ejemplar de las Ordenanzas de riegos de esta vega, para que las vaya deletreando y aprendiendo, en espera de nueva ocasión de aplicarlas en el Juzgado de aguas.

A Pepe Martínez Arenas, un chambergo bohemio, la vara de primer teniente alcalde, cuidadosamente envuelta en un ejemplar de «El Radical», con una tarjeta que dice: ¡Al fin! soy tuya; feliz instante etc.» y un «entres por un punto», que traducido al romance, quiere decir: Entre los tres (o trescientos) que aspirábamos a la *valerosa*, por un punto no me la he llevado yo. Y en esta ocasión *el punto*,

¡oh paradójal, ha sido el banquero Antónito Balaguer.

A este, por aquello de que «los últimos serán los primeros», le han puesto, una buena vara—la primera—cosa que, según los concejales liberales «ya *pica* en historia» y una receta de Zerón que dice: «De bálsamo tranquilo para no acalorarse en las sesiones, un kilogramo.

A Ferris, otra receta de Zerón, en la que se lee: «De eter *sulfúrico*, una buena dosis». Y más abajo, esta nota: Despachatelo a tu gusto. Hay que tragarlo. Por cierto que Ferris, a pesar de su reconocida pericia profesional, no ha entendido bien si lo que hay que tragar es el eter, el alcalde o las dos cosas.

A Manuel Martínez Simó, un permiso para elevarse en Globo sobre el nivel del Municipio, hasta la vara o altura que quisiera, pero hombre modesto, se ha detenido en la tercera, manifestando, que él no mide los hombres ni las telas *por varas*, sino *por metros*.

A Ascencio García, un mico, y la siguiente conocida estrofa poética adaptada a las circunstancias:

«Hojas de Rafal caídas  
juguete del viento son;  
mis ilusiones perdidas,  
hojas son, ¡ay!, desprendidas  
del árbol que cría Zerón.

A Pedro Pourtau, una botifarra catalana envuelta en una hoja de almanaque con la siguiente charada:

Mi *primera*, uno de los hijos de Noé.  
Mi *segunda*, el segundo apellido de un magistrado oriolano jubilado.  
Y mi *todo*, tu ídolo.

A Antonio Valera, doscientas toneladas de carbón para su almacén, con el siguiente refrán en la factura: «Ande yo calenté y riase la gente... de que a pesar de mi título de abogado, me haya metido en un negocio tan negro y tan sucio. (De menos les ha servido a otros el susodicho título, pensará él.)

A Pepe Clavarana, todos los aduques sobrantes del empedrado de la *rue* de Loaces, para que los pignore y con lo que le den, se vaya cobrando, hasta donde alcance, los sueldos atrasados de su flamante titular que el Municipio le adeuda.

A Pepe Senén, la maldición de la gitana, y aseguran que con ello se dá por satisfecho.

A Manuel Lizón, un corsé faja y un depilatorio.

Al partido liberal oriolano, un hombre...

A Federico Linares, un juguete mecánico, que oprimiéndole un botón deja ver una caricatura de Maura y apretando el otro asoma una ampliación de Ruiz Valarino.

De tanto jugar con él ha descompuesto el mecánico y ahora oprima uno u otro botón, siempre sale Valarino.

Y, finalmente, entre otros muchos regalos que no recordamos, para aquel o aquellos señores, cuyos presentes hemos reseñado y que tengan «el mal gusto» de molestarse, una correa y la seguridad de que EL CONQUISTADOR a todos respeta y considera, no habiéndose propuesto otra cosa que dedicarles una muy autorizada chiringota pascual.



# DE COX

## Acto simpático y conmovedor

El pasado domingo, fué un día, para este pueblo, de los que dejarán eternos recuerdos. Nuestro celoso Párroco, que no descansa un solo momento por la salvación de sus feligreses, nos ha deleitado con un acto, del que brevemente voy a dar cuenta a los lectores de este periódico, explicando su origen.

Hace poco tiempo, vino a este pueblo, por motivos de salud, un individuo que profesaba la religión de Lutero, y al caer gravemente enfermo, nuestro Párroco quiso que renegara del protestantismo no sin gran trabajo, consiguiéndolo afortunadamente, y, al mismo tiempo le administró el Sacramento del Matrimonio en articulo «mortis». Antes de morir recomendó a que sus hijos les bautizaran y he aquí como se ha llevado a efecto acto tan edificante.

Invitado nuestro bondadoso Prelado para la administración del Santo Bautismo a los neófitos, aceptó gustosísimo, y a las tres de la tarde, un gran repique de campanas, infinidad de bombas lanzadas al espacio y clamorosos vivas, fueron la señal de que llegaba el señor Obispo, al que acompañaba su Mayordomo D. Agustín Azofra y D. Enrique Barnuevo.

Desde la casa rectoral, donde los esperaban las autoridades y el pueblo en masa, nos dirigimos en comitiva a la parroquia, después de las ceremonias de rúbrica recibieron los nuevos cristianos de manos del Prelado el agua bautismal, entre las melodiosas notas del órgano.

Se les pusieron los nombres de María, Dolores y José, de 22, 19 y 15 años, respectivamente.

Fueron padrinos D. Vicente Pamis (alcalde), y su señora; D. José Pic Reinoso (juez municipal), y señora, y D. Manuel Barnuevo Marín Barnuevo, abogado y diputado provincial, y señora.

A continuación se les administró el Sacramento de la confirmación y el del matrimonio a la de mayor edad con un joven, con quien vivía ilegalmente, siendo padrinos de boda D. Donato Pío Pineda y doña Carmen Gambin Serrano.

Con este objeto, vinieron de Murcia, Orihuela, Elche y otros pueblos limitrofes infinidad de amigos del señor Castell, para testimoniarle su afecto por éste acto tan hermoso, así como también un grupo de exploradores de Redován, el que hizo los correspondientes honores al Prelado.

También se sirvió un espléndido «lunch» casa del señor Cura, al que asistieron el Ayuntamiento, médicos y demás autoridades y el que fué presidido por el señor Obispo.

Los que tuvimos el gusto y satisfacción de presenciar esto, no podremos olvidar las gratísimas impresiones que experimentamos, al contemplar a todo un pueblo creyente, congratulándose del éxito de su Pastor. Espectáculos como el que presenció Cox en este día, son de los que confortan el ánimo de los católicos, y de los que hablan mucho en pró de un pueblo que puede sin temor ni vacilación enorgullecerse de ellos. *Corresponsal*

# PINCE



# LADAS

Mal debut ha tenido la mayoría liberal en el Ayuntamiento. En su primer acto político ha representado el papel de una murga desconcertada y desconcertante. El asunto era exclusivamente partidista y ni como partida puede ya considerarse al grupo que forman los concejales llamados liberales.

Mala ha sido la ocurrencia de Perico Reymundo, actuando de representante de D. Heterodoxo, presentando una proposición al Ayuntamiento para que este solicitara de los poderes públicos la *amnistía de los condenados por las huelgas del pasado verano como un acto de clemencia y de piedad*. Aclaráronse los conceptos contradictorios de amnistía y clemencia con atinadísimas aclaraciones hechas por el Sr. Bonatós, manifestando que la idea del perdón y clemencia se referían al indulto, puesto que la amnistía era equivalente a olvido o rectificación de una injusticia y oponiéndose a que asuntos políticos se tratasen en el Ayuntamiento. Por el primer teniente alcalde Sr. Martínez Arenas, liberal, se dijo: que él no pedía clemencia sino que pedía justicia y por eso solicitaba la amnistía.

Puesta, a votación así aclarada la proposición, fué desechada por una aplastante mayoría de diez y siete concejales contra seis, cuya análisis merece párrafo aparte.

Votaron en contra las minorías jaimista, maurista, ciervista y agraria, con el alcalde y cinco concejales liberales los Sres. Bueno, D. Tomás, García Mercader, Martínez Simó, Pescador, Pescetto y Belda D. José. Votaron en favor el reformista proponente, el maurista joven y los cuatro liberales Sres. Martínez Arenas, Ros, Franco D. José y Gálvez.

En la piedra de toque de izquierdismo o radicalismo ha resultado el partido liberal partido por gala en dos. *Pro Amnistía* votaron cuatro liberales entre ellos los tenientes de alcalde primero y septimo; *contra amnistía* cinco, y de ellos, el que actuó de jefe de minoría, o llevó su voz en la sesión primera del ayuntamiento, los tenientes de alcalde segundo, tercero y sexto y el sindico. Fué desacorde toda la murga tanto

los altos como los bajos, tanto el instrumental de cuerda, como el de madera y hasta el de latón.

Tableau.

Pero en la rondalla maurista sigue aún desafinando el tiple, o sea el guitarrillo de la juventud. Solo el joven maurista votó *pro amnistía*, contra la totalidad del maurismo adulto.

¡Y nosotros que creimos que la pródiga juventud maurista había vuelto a la casa paterna, previa confesión y arrepentimiento de sus culpas!

¡Nosotros que creimos que los jóvenes acataban en un todo el pensamiento e instrucciones de los mayores!

Es que al guitarrillo le cuesta ponerse a tono con los demás instrumentos de la rondalla.

Y como la cosa se presta a tanta clase de comentarios, los hay para todos los gustos; hay quienes ven en esto una conjura de los liberales protestantes del nuevo orden de cosas; quienes vean una añagaza para hacer la línea divisoria de derechas e izquierdas; quienes crean más conveniente ocuparse de la administración del pueblo que de cuestiones que nada le interesan a Orihuela, ni dentro de su Ayuntamiento deben discutirse.

Y puede ser que todos tengan razón; sobre todo los últimos.

**No queremos descender al terreno que nos quiere arrastrar nuestro colega 'Ciudadanía, en sus ataques velados o descubiertos a personas más o menos relacionadas con nuestra publicación.**

**EL CONQUISTADOR se reserva para más altos menesteres. Distinque la vida pública, de la vida privada. Aquella a la publicidad, esta al secreto del hogar y..... a la obscura lucha por la existencia y competencia privada.**

# Clase de Adultos

Con la cooperación del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, que instala a sus expensas y proporciona fluido eléctrico, según acuerdo tomado por unanimidad en la sesión del día 22 del pasado Diciembre, empezará a funcionar el día 7 del corriente la escuela nocturna de adultos que dirigirá Doña Dolores Reinés, maestra nacional de la escuela de la Caridad.

Podrán asistir gratuitamente 30 alumnas pobres.

Horas de clase: 6 a 8 de la noche.

Queda abierta la matrícula en dicho centro de enseñanza.

# INTERESANTE

La junta directiva de nuestro Circulo Instructivo Jaimista, invita a todos los socios del mismo, a la general ordinaria que tendrá lugar mañana tarde a las dos en los Salones del mismo, para la aprobación de cuentas del pasado año y renovación de la junta directiva.

*El Secretario.*

# Caja de Socorros y Ahorros de Orihuela

El día doce del actual a la 2 y media de la tarde tendrá lugar la Junta General extraordinaria acordada por el Consejo de Administración de esta Sociedad para la reforma de los Estatutos, estando estos de manifiesto en el despacho del Director Gerente para que los Sres. Socios puedan examinarlo, y presentar las enmiendas que juzguen conveniente y también para señalar los aumentos que deben tener los empleados en sus sueldos.

Oriuela 2 de Enero de 1918

EL DIRECTOR GERENTE

*J. Germán.*

# D. RAMON MONTERO

Propietario Cosechero de Naranjas

Pimientos y Cñamo en rama

Fábrica de Rastrillados y exporta-

ción de dichos productos al por

mayor y menor

**ORIHUELA**



# Noticias

La junta de damas del Repero de San Juan de Dios de esta Ciudad, obsequió el día del Jesús con una espléndida comida extraordinaria a los enfermos de este Santo Hospital.

Asistió a tan caritativo acto nuestro amantísimo y bondadoso Prelado y la comida fué servida por las distinguidas señoritas que componen la junta directiva del referido Repero, a las que enviamos nuestro más enoemiástico aplauso.

Una pobre muchacha de Isso (Hellín) lavandera de oficio padecía clorosis intensa con supresión de la regla. Perdió el apetito y las fuerzas y tuvo que dejar el oficio. Tomó dos frascos de DINAMIL forma Elixir y enseguida consiguió excelente apetito, buen color y la reaparición de la regla.

Los amigos íntimos de D. José Martínez Arenas, celebrarán la elección de éste para la primera tenencia de Alcaldía, obsequiándole con un banquete, en el Hotel España, el domingo próximo a las nueve de la noche.

Los que han prestado su adhesión y caantos señores deseen asistir a dicho acto, pueden recoger las tarjetas para el mismo en la repostería del Casino.

El nuevo Alcalde, ha publicado un Bando, recomendando al vecindario el exacto cumplimiento de las ordenanzas municipales.

Felicitemos al Sr. Balaguer por su resolución en este asunto que tantas campañas ha merecido en las columnas de este periódico.

Ayer tarde marchó a Madrid, nuestro querido amigo D. Pedro Poutau García, teniente contador de la Armada.

Ha sido elegido Señor de San Antón para el presente año, el canónigo Arce-diano D. Carlos Esquer.

Nuestro paisano, el joven alumno de la Academia de Bellas Artes de Valencia, D. Manuel Rodríguez, hizo en la segunda quincena del próximo mes pasado, una exposición de cuadros en los salones del Casino.

Cuántas personas, visitaron esta exposición, han hecho calurosos elogios de las obras expuestas, reconociendo en el Sr. Rodríguez excelentes condiciones, tanto para dibujar como para combinar el colorido.

Nosotros felicitamos al *petit* artista y le auguramos muchos triunfos en el arte de la pintura.

Mañana, festividad de los Santos Reyes, celebra sus días nuestro distinguido amigo el Doctoral de esta Santa Iglesia Catedral, D. Gaspar Archent, a quien felicitamos cordialmente.

Don Abelardo Barrenas, nos participa en atento B. L. M. haberse posesionado del cargo de Jefe de esta Estación Telefónica.

Agradecemos la atención al amigo don Abelardo y le deseamos muchos aciertos en el desempeño de su nuevo cargo.

Se encuentra completamente restablecida de la grave enfermedad que puso en peligro su vida, la esposa de nuestro buen amigo y correligionario D. Manuel Celdrán.

En la madrugada de ayer falleció, confortada con los auxilios espirituales D.<sup>a</sup> Antonia Gras, madre política de nuestro querido y particular amigo D. Manuel Martínez Simó.

A la conducción del cadáver que tuvo lugar por la tarde, asistió numerosa y distinguida concurrencia.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su familia el testimonio de nuestro sentido pésame.

Tip. Lectura Popular.—ORIHUELA.

## SECCION DE ANUNCIOS

### DINAMIL (Marca registrada) El más poderoso reconstituyente

Con su uso se come más, se dirige mejor, se aumenta de peso, se tienen más fuerzas y mejor color.—Resultados inmediatos y verdaderamente admirables.—Se garantiza una mejoría, visible en la primera semana de tratamiento por el DINAMIL.—Aumento de peso, que varía de uno a tres kilogramos en 15 días de tratamiento

INDICACIONES:—ANEMIA, CLOROSIS, NEURASTENIA, DIABETES y primeros síntomas de la TISIS.

En las convalecencias, DINAMIL hace prodigios, pues estimula el apetito y la nutrición de un modo sorprendente. La más rebelde INAPETENCIA se vence a las pocas dosis de este magnífico producto.

FORMAS:—Ampollas INDOLORAS, Elixir para tomar a cucharadas y Concentrado para tomar a gotas.

VENTA:—En ORIHUELA, Farmacia de Franco y en las principales de la provincia.

Pedidos al Autor, DAVID POVEDA.—HELLIN

Muestras a disposición de los médicos y farmacéuticos

### NTRA. SRA. DE LAS TRES AVEMARIAS Gran fábrica de velas de cera HIJOS DE SOLER ESTRUCH

ALBAIDA (VALENCIA)

Casa fundada en 1590. Premiada en varias Exposiciones

con medalla de oro y varias de honor

La confianza y preferencia que el Clero Español y Comunidades religiosas han dispensado a esta antigua Casa, dan testimonio elocuente de las excelentes bondades de sus productos y caracter comercial.

Ha puesto su fabricación bajo la advocación del título que encabeza este anuncio, y sus velas llevarán en la parte inferior un etiqueta REGISTRADA de gran relieve, con dicha imagen.

Surte a distinguida clientela de la Diócesis de Orihuela y le honra ser desde hace muchísimos años la proveedora de la Sta. I. Catedral.

Clases conformes con el Rescripto de la Congregación de Ritos.

Por vía de ensayo, se envían franco porte, 2 kilos en un paquete.

### EL CAPRICHIO

TEJIDOS Y NOVEDADES PARA CABALLEROS Y SEÑORAS

Especialidad en géneros blancos y negros atención proferente en artículos de punto de todas clases

Angel Belda Martínez

Plaza de la Soledad núm. 5

—ORIHUELA—

### HERNIADOS

Son indiscentes las ventajas que reporta el ya famoso Vendaje Aleman del Dr. Pinker; y con vencidos de que éste aparato es el mejor de todos los hasta ahora conocidos; el único que sin metal alguno, posee una admirable flexibilidad y una tensión perfecta.

Se os invita a que probeis el aparato que gratuitamente se os facilitará por

ANTONIO PÉREZ (Practicante)

Plaza de Santiago 2, único representante en esta Región.

Sufrís porque queréis. Usad este Vendaje que hace curas casi increíbles.

Id casa de Pérez y hallaréis allí, el

VENDAJE IDEAL

### FABRICA

de Mosaicos Hidráulicos

Piedra Artificial y Cemento

Armado

DE

D. Francisco Sánchez García

Santiago, 3.—Orihuela